

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 06 Februari 2021

Penulis

**MUHAMMAD YUSUF PRAYOGA**  
**NIM:161340143**

## ABSTRAK

Nama: **Muhammad Yusuf Prayoga**, NIM: **161340143**, Judul Skrip “**Penerapan Konseling Spiritual terhadap Perilaku Remaja (Santri) Gay** (Studi Kasus di Pesantren Modern Daar El-Falaah, Mandalawangi, Pandeglang, Banten)”, Jurusan: Bimbingan Konseling Islam, Fakultas: Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten 1442 H/2021 M.

Pondok pesantren (ponpes) merupakan tempat para santri untuk menimba ilmu agama dan selalu identik dengan budaya religius yang penuh sopan santun. Namun, ada cerita-cerita miring terkait perilaku yang belum banyak diketahui publik, yakni perilaku *gay* di kalangan santri pria. Munculnya fenomena tersebut terjadi karena berkumpulnya sesama jenis dalam sebuah tempat dengan waktu yang lama.

Rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu: 1) Bagaimana perilaku *gay* pada remaja santri di Pesantren Modern Daar El-Falaah? 2) Apa faktor-faktor yang mempengaruhi perilaku *gay* pada remaja santri di Pesantren Modern Daar El-Falaah? 3) Bagaimana pendekatan konseling spiritual pada remaja terhadap perilaku *gay* di Pesantren Modern Daar El-Falaah?

Sedangkan tujuan dalam penelitian ini yaitu: 1) Untuk mengetahui perilaku *gay* pada remaja santri di Pesantren Moern Daar El-Falaah, 2) Untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi perilaku menyimpang *gay* pada remaja santri di Pesantren Modern Daar El-Falaah, 2) Untuk mengetahui bagaimana pendekatan spiritual dalam mengatasi perilaku *gay* pada remaja santri di Pesantren Modern Daar El-Falaah.

Penelitian ini dilakukan di Pesantren Modern Daar El-Falaah. Jenis penelitian yang digunakan adalah tindakan dan studi kasus dengan metode penelitian kualitatif, sedangkan teknik yang digunakan untuk mengambil informan adalah Purposive sampling dengan teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, dokumentasi dan analisis data.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Perilaku *gay* pada remaja (santri) di Pesantren Modern Daar El-Falaah, tidak terlepas dari suatu proses atau dorongan yang kuat dari dalam dirinya sehingga mereka memiliki ketertarikan seksual kepada sesama jenis dan bentuk perilaku yang remaja (santri) lakukan yaitu seks penetratif dan seks non penetratif. 2) Faktor-faktor yang mempengaruhi perilaku *gay* pada remaja (santri) di Pesantren Modern Daar El-Falaah yaitu, faktor biologis, faktor psikodiamik, faktor sosiokultural dan faktor lingkungan. 3) Peneliti menggunakan pendekatan konseling spiritual yang dibagi menjadi empat tahapan yaitu, tahap pelaksanaan kegiatan, tahap teknik konseling, tahap strategi pelaksanaan konseling dan tahap metode kegiatan konseling. Perubahan yang terjadi setelah konseling, yaitu terlihat dari cara mereka bisa bersosialisasi dengan baik, mau berbaur dengan semuanya, aktif mengikuti seluruh kegiatan intrakulikuler ataupun kegiatan ekstrakulikuler yang ada di Pesantren. Selain itu, cara mereka berkomunikasi sudah mulai terbuka dan terlihat sikap yang lebih tenang.

Kata kunci: Pesantren, Remaja (Santri) *Gay*, Perilaku Seks, Konseling Spiritual.

## ABSTRACT

Name: **Muhammad Yusuf Prayoga**, NIM: **161340143**, Script Title “**The Application of Spiritual Counseling to the Behavior of Gay Adolescents (Santri)**, (Case Study at Daar El-Falaah Modern Islamic Boarding School, Mandalawangi, Pandeglang, Banten)”, Department: Islamic Counseling Guidance, Faculty: Da'wah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten 1442 H/ 2021 M.

Islamic boarding schools (ponpes) are places for students to gain religious knowledge and are always synonymous with religious culture that is full of courtesy. However, there are stories related to behavior that are not widely known to the public, namely gay behavior among male santri. The emergence of this phenomenon occurs due to the gathering of the same sex in a place for a long time.

The formulations of the problems in this study are: 1) How is gay behavior among young santri at Daar El-Falaah Islamic Boarding School? 2) What are the factors that influence gay behavior among Islamic students at the Daar El-Falaah Islamic Boarding School? 3) What is the spiritual counseling approach for adolescents on gay behavior at the Daar El-Falaah Islamic Boarding School?

While the objectives in this study are: 1) To determine gay behavior in Islamic boarding school students at Daar El-Falaah Islamic Boarding School, 2) To determine the factors that influence deviant gay behavior in teenage students at Daar El-Falaah Islamic Boarding School, 2) To find out how a spiritual approach in overcoming gay behavior among teenage students at the Daar El-Falaah Islamic Boarding School.

This research was conducted at the Daar El-Falaah Islamic Boarding School. The type of research used is action and case studies with qualitative research methods, while the technique used to take informants is purposive sampling with data collection techniques using observation, interviews, documentation and data analysis.

The results of this study indicate that: 1) Gay behavior in adolescents (santri) at Daar El-Falaah Islamic Boarding School is inseparable from a process or a strong urge from within so that they have sexual attraction to the same sex and forms of adolescent behavior (santri). do namely penetrative sex and non-penetrative sex. 2) The factors that influence gay behavior among adolescents (santri) in Daar El-Falaah Islamic Boarding School are biological factors, psychological factors, sociocultural factors and environmental factors. 3) The researcher used a spiritual counseling approach which was divided into four stages, namely, the activity implementation stage, the counseling technique stage, the counseling implementation strategy stage and the counseling activity method stage. Changes that occur after counseling are visible from the way they can socialize well, want to mingle with everyone, actively participate in all intracurricular activities or extracurricular activities in the pesantren. In addition, their way of communicating has begun to open up and have a calmer attitude.

Keywords: Islamic Boarding School, Gay Youth (Santri), Sex Behavior, Spiritual Counseling.



**FAKULTAS DAKWAH  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lamp	: -	<b>Dekan Fakultas Dakwah</b>
Hal	: <b>Ujian Munaqosyah</b>	<b>UIN SMH Banten</b>
	<b>a.n. Muhammad Yusuf Prayoga</b>	Di –
	<b>NIM: 161340143</b>	Serang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan, maka kami berpendapat bahwa skripsi atas nama **Muhammad Yusuf Prayoga**, NIM: **161340143** dengan judul **“Penerapan Konseling Spiritual terhadap Perilaku Remaja (Santri) Gay (Studi Kasus di Pesantren Modern Daar El-Falaah, Mandalawangi, Pandeglang, Banten)”**, telah diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam (BKI), Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian, atas segala perhatian Bapak dan Ibu kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb*

Serang, 16 Februari 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Masykur, M.Hum.**  
**NIP: 197606172005011003**

**Hilda Rosida, S.S. M.Pd.**  
**NIP: 198311212011012011**

**PENERAPAN KONSELING SPIRITUAL TERHADAP  
PERILAKU REMAJA (SANTRI) GAY**  
(Studi Kasus di Pesantren Modern Daar El-Falaah, Mandalawangi,  
Pandeglang, Banten)

Oleh:

**MUHAMMAD YUSUF PRAYOGA**  
**NIM: 161340143**

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Masykur, M.Hum.**  
**NIP: 197606172005011003**

**Hilda Rosida, S.S. M.Pd.**  
**NIP: 198311212011012011**

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan Bimbingan  
Konseling Islam

**Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag.**  
**NIP: 196311151994031002**

**H. Agus Sukirno, M.Pd.**  
**NIP: 197303282011011001**

## PENGESAHAN

Skripsi a.n **Muhammad Yusuf Prayoga**, NIM: 161340143, yang berjudul “**Penerapan Konseling Spiritual terhadap Perilaku Remaja (Santri) Gay (Studi Kasus di Pesantren Modern Daar El-Falaah, Mandalawangi, Pandeglang, Banten)**”, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 12 Maret 2020. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Satu (S1) pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 23 April 2020

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

**Iwan Kosasih, M. Pd.**

NIP: 197902252006001

**Imalatul Khairat, M.Pd.**

Anggota,

Penguji I

Penguji II

**Dr. H. Masrukhin Muhsin, Lc, MA.**

**H. Agus Sukirno, M.Pd.**

NIP: 197303282011011001

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Masykur, M.Hum.** NIP:  
197606172005011003

**Hilda Rosida, S.S. M.Pd.**  
NIP: 198311212011012011

## **PERSEMBAHAN**

Alhamdulillah segala puji syukur kepada Allah SWT yang maha pengasih lagi maha penyayang, yang telah memberikan kita nikmat jasmani dan rohani sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Skripsi ini saya persembahkan untuk ayah dan ibu yang telah mengisi dunia saya dengan begitu banyak kebahagiaan sehingga seumur hidup tidak cukup untuk menikmati semuanya. Terima kasih atas semua cinta yang telah ayah dan ibu berikan kepada saya, ibu dan ayah telah melalui banyak perjuangan dan rasa sakit. Tapi saya berjanji tidak akan membiarkan semua itu sia-sia, saya ingin melakukan yang terbaik untuk setiap kepercayaan yang diberikan. Saya akan tumbuh, untuk menjadi yang terbaik yang saya bisa. Persembahan ini adalah persembahan istimewa saya untuk ayah dan ibu.

Tidak lupa untuk Elsa Chair yang saya cintai dan saya banggakan, terima kasih atas dukungan, kebaikan, perhatian, dan kebijaksanaan yang telah diberikan kepada saya sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Dan tidak lupa juga untuk teman-teman dan sahabat dekat yang selalu memberikan saran dalam penulisan skripsi ini.

## MOTTO

إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنْفُسِهِمْ

“Sesungguhnya Allah tidak akan merubah keadaan suatu kaum sehingga mereka merubah keadaan yang ada dalam diri mereka sendiri

“(QS. Ar Ra’d : 11).”



## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama Muhammad Yusuf Prayoga, dilahirkan di Pandeglang-Banten, 17 November 1998, merupakan anak keempat dari empat bersaudara, orang tua yang bernama bapak Ahmad Yani dan Ibu Yuyun Mintarsih, bertempat tinggal di Kampung Gumuruh, RT 002/RW 001, Desa Banjarsari, Kecamatan Kaduhejo, Kabupaten Pandeglang, Provinsi Banten.

Riwayat pendidikan penulis, SD Negeri 1 Banjar (2010), SMP Swasta Daar El-Falaah (2013), dan SMA Swasta Daar El-Falaah (2016). Kemudian penulis melanjutkan pendidikan kejenjang yang lebih tinggi dengan mengambil studi setara satu (S1) dengan Jurusan Bimbingan Konseling Islam (BKI) di Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

## KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmanirohim

Alhamdulillah puji syukur kehadiran Allah SWT atas rahmat dan hidayah-nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh gelar sarjana S1 pada jurusan Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, shalawat beserta salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat, dan pengikutnya hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh, penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul : Penerapan Konseling Spiritual terhadap Perilaku Remaja (Santri) *Gay* ( Studi Kasus di Pesantren Daar El-Falaah, Mandalawangi, Pandeglang, Banten).

Skripsi ini tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberi kesempatan penulis untuk belajar di UIN SMH Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag, Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Bapak H. Agus Sukirno, S.Ag., M.Pd, Ketua Jurusan Bimbingan Konseling Islam yang telah memberikan motivasi untuk segera menyelesaikan skripsi.

4. Bapak Iwan Kosasih, S.Kom., M.M.Pd, Sekretaris Jurusan Bimbingan Konseling Islama yang telah memberikan semangat untuk segera menyelesaikan skripsi.
5. Bapak Dr. Masykur M. Hum, selaku Pembimbing I yang telah memberikan nasihat dan bimbingan selama pembuatan skripsi.
6. Ibu Hilda Rosida S.S. M.Pd, selaku pembimbing II yang telah berkenan menyempatkan waktunya dalam memberikan bimbingan skripsi.
7. Seluruh Dosen dan Staf Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, khususnya Dosen dan Staf Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam.
8. Terima kasih kepada teman-teman seperjuangan kelas BKI D yang sudah belajar bersama selama ini.
9. Seluruh keluarga terutama ibu yang selalu mendoakan, memberikan motivasi dan kasih sayang.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat sebagai bahan pertimbangan dan khazanah ilmu pengetahuan Islam.

Serang, 06 Februari 2021

Penulis

**Muhammad Yusuf Prayoga**  
**161340143**

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI .....</b>	<b>i</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>ii</b>
<b>ABSTRACT .....</b>	<b>iii</b>
<b>NOTA DINAS .....</b>	<b>iv</b>
<b>LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSYAH .....</b>	<b>v</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN .....</b>	<b>vi</b>
<b>PERSEMBAHAN .....</b>	<b>vii</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>viii</b>
<b>RIWAYAT HIDUP .....</b>	<b>ix</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>x</b>
<b>DAFTAR ISI .....</b>	<b>xii</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xiv</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN .....</b>	<b>1</b>
A. Latar belakang Masalah .....	1
B. Perumusan Masalah .....	5
C. Tujuan Penelitian .....	6
D. Manfaat/Signifikan Penelitian .....	6
E. Penelitian Terdahulu Yang Relevan .....	6
F. Kerangka Teori .....	9
G. Metode Penelitian .....	14
H. Sistematika Penulisan .....	19
<b>BAB II GAMBARAN UMUM PONDOK PESANTREN MODERN DAAR EL-FALAAH, MANDALAWANGI, PANDEGLANG, BANTEN .....</b>	<b>20</b>

A. Sejarah Pondok Pesantren Modern Daar El-Falaah .....	20
B. Kegiatan di Pondok Pesantren Modern Daar El-Falaah ...	24
C. Kondisi Santri di Pondok Pesantren Modern Daar El-Falaah .....	25
<b>BAB III KONDISI REMAJA (SANTRI) GAY DIPESANTREN</b>	
<b>MODERN DAAR EL-FALAAH .....</b>	<b>31</b>
A. Profil Remaja (Santri) <i>Gay</i> di Pesantren Modern Daar El-Falaah .....	31
B. Bentuk Perilaku <i>Gay</i> .....	34
C. Faktor Penyebab pada Perilaku <i>Gay</i> .....	42
<b>BAB IV HASIL PENERAPAN KONSELING SPIRITUAL</b>	
<b>PADA REMAJA (SANTRI) GAY .....</b>	<b>47</b>
A. Proses Pelaksanaan Konseling Spiritual Pada (Santri) <i>Gay</i> .....	47
B. Hasil Konseling Spiritual Pada Remaja (Santri) <i>Gay</i> .....	67
C. Faktor Penghambat dan Pendukung Dalam Proses Konseling .....	78
<b>BAB V PENUTUP .....</b>	<b>80</b>
A. Kesimpulan .....	80
B. Saran .....	81
<b>DAFTAR PUSTAKA</b>	
<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN</b>	

## DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Kegiatan Harian Santri Pondok Pesantren Modern Daar El-Falaah .....	29
Tabel 2.2 Prestasi Santri di Ekstrakurikuler Olahraga.....	32
Tabel 3.1 Proses Responden.....	36
Tabel 3.2 Bentuk Perilaku <i>Gay</i> .....	43
Tabel 3.3 Faktor penyebab pada perilaku <i>Gay</i> .....	48
Tabel 4.2 Hasil Penerapan Konseling Spiritual.....	75